



EL DIRECTOR REGIONAL DE SENAPRED HA COORDINADO, EN CONJUNTO CON EL EJÉRCITO, LOS ENVÍOS ANTERIORES DE 10 MIL LITROS DE DIÉSEL. PARA LOS PRÓXIMOS DÍAS SE PREPARA DESPACHAR UN TERCER ABASTECIMIENTO.

Erwin Schnaidt
erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

Pocos días le quedan a los habitantes de Llanada Grande, en la comuna de Cochamó, para seguir contando con suministro de energía eléctrica, ya que se calcula que disponen de combustible sólo para este fin de semana con el cual abastecer un grupo electrógeno que obtuvieron en arriendo. Un próximo envío de petróleo se estima que podría ocurrir a contar de la próxima semana.

El dato fue proporcionado por el consejero regional (core) Rodrigo Arismendi (Ind.), quien explicó de esa manera el efecto inmediato que representa no tener un servicio estable de distribución de energía eléctrica para ese poblado cor-

Vecinos de Llanada Grande se quedarán sin energía eléctrica el fin de semana

COCHAMÓ. A través de un consejero regional, revelaron que ya no queda combustible para hacer funcionar equipo electrógeno. Desde Senapred anunciaron gestiones para llevar tercer envío de 10 mil litros. Declararon desierta licitación para reponer la central hidroeléctrica, que quedó inoperativa el año pasado, debido a una remoción en masa tras lluvias.

dillerano de la región; máxime si conoció que fue declarada desierta la licitación pública para reponer la microcentral hidroeléctrica, con un presupuesto disponible de 317 millones 618 mil 225 pesos aportados por el Gobierno Regional (Gore) y la Subdere.

Mediante la ejecución de esa propuesta, se esperaba reponer los daños en esas instalaciones, construidas en 2010 con recursos del FNDR, obras que comprendieron la instala-

ción de una turbina hidroeléctrica, la construcción de una red de distribución en media y baja tensión; y la conexión final de 105 usuarios.

Pero, desde fines de octubre del año pasado que esa infraestructura no está operativa, debido a los daños provocados por un episodio de intensas lluvias, lo que derivó en una remoción en masa que afectó la sala de máquinas de ese recinto.

“Esta situación implica la

necesidad de iniciar un nuevo proceso de licitación”, estableció el core por la provincia de Llanquihue, quien estimó que tal procedimiento licitatorio podría retomarse en diciembre, lo que acotó: “prolonga la espera de la comunidad por una solución definitiva”.

El proyecto consiste en la reposición de esa microcentral hidroeléctrica, que incluye la instalación de una turbina hidráulica, de un generador de respaldo a combustible diésel,

con su tablero de sincronismo y transferencia para la correcta operación de ambas unidades de generación, con redes de distribución.

SÓLO TRES DÍAS

Arismendi advirtió que la comunidad de Llanada Grande cuenta con sólo tres días de suministro de petróleo, “lo que representa un riesgo crítico para la continuidad del servicio eléctrico”, tanto para 215 viviendas (unas 800 personas),



2010 fue construida una

microcentral de pasada en Llanada Grande. Sin embargo, hace un año resultó con daños y su reparación está entrapada.

3 días de petróleo para electricidad

tiene disponible la comunidad de Llanada Grande. De no resolver la falta de combustible se quedarán a oscuras.

AGENCIA UNO



EN LLANADA GRANDE ARRIESGAN QUEDARSE A OSCURAS ESTE FIN DE SEMANA SI SE QUEDAN SIN PETRÓLEO PARA EL GENERADOR DE RESPALDO.

(viene de la página anterior)

sedes vecinales y de servicios, establecimientos como la posta rural, iglesia, escuela y retén de Carabineros; además para el abastecimiento de energía del alumbrado público.

Para el presidente de la Comisión de Infraestructura del Core, es imperativo que a nivel de autoridades regionales se gestione "de forma oportuna y eficiente esta situación, lo que se ha reiterado en más de una oportunidad, a fin de evitar nuevas interrupciones en el servicio eléctrico y asegurar el bienestar de los habitantes de Llanada Grande".

Para ello, Arismendi postuló que "es esencial que se coordine de manera urgente la salida del petróleo hoy o mañana, para evitar que esa comunidad quede nuevamente sin suministro eléctrico".

Reiteró que "si el petróleo llega el lunes, van a estar varios días sin energía eléctrica. Ya sabemos que en la primera semana del próximo mes, nuevamente va a faltar petróleo", lo que impacta en la pérdida de la cadena de frío de alimentos y medicamentos, además de incomodidades y limitaciones en el diario vivir de esas personas.

Desde diciembre del año

50

kilómetros es la distancia, aproximada, que separa a Llanada Grande de Puelo, la capital administrativa de la comuna de Cochamó.

pasado, la Delegación Presidencial de Los Lagos, junto al Servicio Nacional de Prevención de Respuesta ante Desastres (Senapred), ha financiado el traslado de combustible para abastecer el motor del generador en Llanada Grande.

Un segundo envío de diez mil litros de diésel se materializó en septiembre pasado, lo que -como se dijo en esa ocasión- aseguraba combustible para el mes de octubre.

EN DEFINICIÓN

Alejandro Vergés, director regional del Senapred, lamentó que no haya prosperado esa licitación, ante lo que agregó que "tenemos previsto continuar con este apoyo. Así está considerado. Ya le informamos al municipio, que es nuestro canal, el que debe informar a su comunidad", enfatizó.

Sobre esta nueva entrega de combustible, añadió que es-

215

familias de Llanada Grande están conectadas a la red eléctrica, que es abastecida por la microcentral, que está sin operar.

tán definiendo sus detalles y que está a la espera "de una definición que es administrativa", aunque dijo esperar que durante la próxima semana se pueda llegar con esa carga.

El director regional de Senapred aseveró que este abastecimiento de diésel estaba previsto por un plazo de seis meses, lo que ahora dependerá de un nuevo proceso de licitación del proyecto de reposición de la microcentral. "Es algo que vamos a tener que ir evaluando", expuso.

ARRIENDO DE GENERADOR

El alcalde Silverio Morales (Ind.) no contestó al llamado de El Llanquihue. Quien sí lo hizo fue el concejal Pablo Marín (RN), quien reconoció que existe ese compromiso de Senapred para entregar combustible en Llanada Grande, a lo que sumó que el municipio acordó financiar "el arriendo

mensual del generador, para que la gente pueda continuar con energía durante ocho horas al día".

Observó que ante este escenario "se debería tramitar un nuevo subsidio para la entrega de combustible" e informó que el municipio "aprobó recursos para extender el arriendo del generador", aunque advirtió que esa asignación de fondos "se ve súper compleja, porque se estaban gastando recursos del Fondo de Equidad Territorial, y ya no quedan recursos. En el Fondo Común Municipal tampoco hay", aseguró el edil.

Marín añadió que tras la fallida licitación de esta microcentral subyace "un tema mucho más complejo", puesto que hay otros cuatro proyectos que fueron licitados en agosto pasado, como la conservación del gimnasio de Río Puelo, la mantención y conservación de la planta de tratamiento de Cochamó, instalación de placas fotovoltaicas y el mejoramiento de la costanera de Cochamó, para los que, según aseveró, "no fueron aprobadas las bases de licitación por parte de la Unidad de Control de la municipalidad".

CS